

SUSCRICION.

En la Capital, real y medio al mes; fuera de ella, seis reales al trimestre.

Números sueltos dos ctos. Anuncios: al suscriptor, en la 1.^a plana 18 céntimos de peseta línea, 10 en la 4.^a; al que no lo sea, en la 1.^a 25, 13 en la 4.^a

Comunicados y reclamos á 30 cént. de peseta línea.



ADMINISTRACION.

Ilana de Afuera, número 4, piso 2.º, Burgos.—Se suscribe además en la farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17; en la imprenta y librería, de Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, número 12, y en las librerías de Avila, plaza Mayor, número 41, y Herce, calle del Mercado, núm. 18.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Año IV.

Burgos 16 de Enero de 1881.

Núm. 152.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Se vende un tilburi casi nuevo, con torno.

En la portería de la casa número 5 de la plaza de la Libertad darán razón. 5-1

La acredita Camisería de Lucía Marin, calle de Sombrerería, núm. 15, con motivo de hacerle falta á su dueño D. Márcos Pujana dicho local para su Comercio, se ha trasladado á la calle de San Juan, 46, entresuelo, derecha, donde se confecciona toda clase de ropa blanca y se espuntea á máquina á precios arreglados. 0-1

La Estrella.—Cid, 2.—Prada y Vazquez.

Las personas que deseen obtener en sus compras economía y géneros de confianza, compren en este establecimiento de tejidos, donde encontrarán ambas ventajas.

La Estrella.—Cid, 2.—Prada y Vazquez. 0-2

Al gran belén.—Nuevo comercio de tejidos.—Venta en comision de tres fábricas.

Esta casa ofrece un ochavo más barato que nadie, sin engañar en los precios, buena medida y ricos géneros, de resultado. —Calle del Cid, números 7 y 9, contigua á la sombrerería. 0-2

Fosforera.—Quien se hubiera en-contrado una de hierro, incrustada con oro y plata, de las fabricadas en Eibar, se suplica la entregue en casa de D. Santiago Rodríguez Alonso, donde se le dará una buena gratificación. 1-1

D. Pedro Rojas y Arija, Médico-Cirujano, ofrece sus servicios y consulta diaria, de doce á dos, Lain-Calvo, 36, 2.º, derecha: gratis á los pobres. 2-2

El Mundo.—Compañía de seguros contra incendios, á prima fija, domiciliada en París, calle del 4 de Setiembre, número 12. — Direccion en España: Santander, Rivera, 11.

Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía fundada en París el año 1864, asegura contra el incendio, la explosion del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana.

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable suma de Rvon. 54.402.959'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenía «El Mundo» una cartera de Rvon. 64.415.324'50 en primas netas á cobrar, cuya cifra es bastante por sí sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Estéban Puerta, Cid, 11 y 13.

Imprenta, librería y almacén de papel y sobres de Santiago Rodríguez Alonso

En esta antigua y acreditada casa se halla toda clase de objetos de escritorio; menaje para las escuelas; libros de texto; obras recreativas; devocionarios; gran surtido de papel pintado para decorar habitaciones; suscripciones á toda clase de publicaciones, tanto españolas como extranjeras; comision de máquinas y tipos de Imprenta.

Se hacen encuadernaciones de lujo y económicas; en el arte tipográfico toda clase de trabajos, contando entre estos tarjetas al minuto.

Tercer domingo del mes.

SINFONÍA.

Estamos como queremos, ¡qué vale eso! mejor que queremos.

Las fuentes del bienestar brotan por todas partes, la tranquilidad es notoria, el arte, esa ilusion del genio, está favorecido y ensalzado.

Los sueldos se cobran con cronométrica regularidad, y los *escogidos* comen á mandíbula batiente, cantando las alabanzas de los *barbianes* que rigen *sus destinos*.

El oro, brillante y fascinador como él solo, se acuña á cada momento, y ya no sirve de pedestal al orgullo ni de intermediario en las concupiscencias, sinó de bálsamo á la miseria.

La moralidad, tan predicada y tan poco seguida, es hoy la norma de las acciones, y ya no se vé un escándalo por un ojo de la cara.

Los templos, gratísimo retiro del alma religiosa, son frecuentados continuamente por los españoles; y los lupanares hediondos, centros de abyeccion y de maldad, están cerrados á piedra y lodo, sin que haya más que algun extranjerillo que otro que los visite.

Ya no hay un viviente que juegue un *entrés*, ni que eche un *resto*, ni se conoce ser alguno que requiebre á una damisela.

Los pobres no llaman inutilmente á las puertas de los ricos, la virtud no tiene por qué ruborizarse, la instruccion está al alcance de todas las fortunas, el obrero encuentra trabajo en todas partes, la prensa no es perseguida, los periodistas no conocen las cárceles mas que de oidas, el sentido comun prevalece en los representantes del pueblo, las predicaciones se ván haciendo infructuosas, el honor es patrimonio de todos y.... ¡qué más! hay encargado de la enseñanza que vá bien vestido y ¡come!

¡Oh, qué gran pais!

¡Regocijaos, ciudadanos, y gozad de las

delicias de esta *Fauja* encantadora, cuyas maravillas solo son comparables con las soñadas por los poetas de la Arcadia incomprendible....!

Martinillo no cabe en sí de gozo cuando contempla tan grato espectáculo, y en poco está que no eche las campanas á vuelo en loor de aquel ó aquellos que han sabido hacer de éste, antes desgraciado pais, un vergel tranquilo y apacible, lleno de encantos y de bondades.

Pero ¡oh mala fortuna! todavia hay algun *forastero* que no está contento, y muerde, zahiere y critica los actos de esos grandes hombres que en tal situacion nos han colocado.

¡Habrás visto mayor descaro!

Quien dice que antaño no se pagaba más que un prudente tanto por ciento de contribucion, y ogaño pasó del treinta, y aún, aún, como dicen los aragoneses.

Quien asegura, con la mayor formalidad del mundo, que se cometen por miles esas que han dado en llamar *irregularidades* (¡han visto ustedes qué nombre tan diplomático!) y que la moralidad ha huido tan lejos, tan lejos, que no hay lente de gran alcance que logre distinguirla.

No falta criticon de los diablos, que pregone á voz en cuello que se han cerrado las puertas del saber, que la enseñanza es cara, que las disposiciones que la reglamentan son confusas y contradictorias, y que el templo de la ciencia no se ha hecho más que para los ricos.

Otros ¡Dios les perdone! afirman que los puestos públicos son, por lo general, patrimonio de intrigantes, camaleones políticos y éntes flexibles de espinazo... ¡Embusteros!

Es necesario cerrar los ojos á la luz y ser más duros de mollera que un guardacanton, para no comprender que no hay posicion, humilde ó elevada, que no se haya ganado en oposiciones rígidas, ni hombre de pro y de valía que no sea un pasmo de honradez y un pozo minero de saber y de suficiencia.

¡Que los impuestos se suben y la mora-

lidad se baja; que la sal se estanca y los apremios se desbordan; que se eligen concejales y diputados que miran más por su casa que por la del vecino; que el bien es palabrería, y la tranquilidad un mito.....! todo ello es ganas de hablar y hacer la oposición por sistema ó por temperamento.

¡Ah, si *Martinillo* fuese gobierno, á buena hora habian de charlar de esa manera esos pícaros descontentos!

Cada latigazo, cada multa, cada arresto, cada persecucion, cada castigo que les impusiera, habian de cantar el credo.

¡Pues no hay más sinó que desacreditar por el gusto de hacerlo, á esos benditos señores que no sueñan, ni piensan, ni discuten otra cosa que en el bien del pais y en aumentar las fuentes del bienestar y de la riqueza pública!

Y el que no esté contento, que se vaya con la música á otra parte, como hacen miles de miles de astures, gallegos, valencianos, montañeses y vasco-navarros, que en Australia, Méjico, Argel, Oran, Montevideo y Buenos-aires, buscan lo que les hace falta, ya que aquí tanta dicha y tanto bienestar les ahita.....!

Y así nos quedaremos solos los encargados de manejar el bombo y los platillos y los que engullen y engullen, por todos los siglos de los siglos. Amen.

* * *

OJO..... QUE EL TIEMPO VUELA.

Con el triste desengaño que enturbia las alegrías, se van pasando los días del presidente del año.

Por lejanos derroteros y en santa meditacion, ya vuelven de su escursion Melchor y sus compañeros.

De revuelto *nacimiento* los montes se desmoronan, y sus piedras se encajonan hasta el venidero Adviento.

Y por cierto que es de ver mil piezas puestas sin tino y en confuso torbellino mezcladas á su placer.

Allí de cierta manera, como haciéndole un alhago, sostener se ve á un rey mago inocente lavandera.

Y por esa misma ley se puede ver la pastora, que tranquila duerme y mora entre las astas del buey.

Allí un camello incivil, para el que todo es estrecho, ha logrado hacer su lecho de la vieja del candil.

Y á colocarse se fué, disimulando su gula, la ingrata y ansiosa mula al lado de San José.

Y á la vez, siguiendo en pos de confusion tan extraña, debajo de una montaña se vé al niño de Dios.

Y sin bandos inclementes que fueron un frenesí, se le vé á Herodes allí con los Santos Inocentes.

Aquí se vé una laguna, allí se ve una cascada, y una montaña nevada y un cielo azul con su luna.

Del mundo retrato fiel es sin disputa el cajon: todo en él es confusion y todo silencio en él.

En su profunda quietud yace una y otra figura, siendo su cámara oscura croquis de nuestro ataud.

Porque no hay quien nos perdone de salir de este belen, y así estaremos tambien cuando Dios nos encajone.

Pues de esta ley al tenor, que á todo nacido aplico, junto al pobre estará el rico, junto al siervo su señor.

Y solo podrá obtener mejor sitio en ese estrado, el que firme y resignado cumpla aquí con su deber.

Con que ojo, que el tiempo pasa y aquí estamos en un brete: á buscar buen gabinete en la mudanza de casa.

Martinillo.

* * *

Ayer se abrió el pago en la depositaría provincial, por termino de un mes, del aumento gradual de sueldo de los Maestros y Maestras de 1.^a enseñanza de esta provincia, que tienen acreditado este derecho en el escalafon aprobado por la Junta provincial de Instruccion pública, cuyo pago corresponde al primer semestre del corriente año económico.

Cada vez que en su estribillo se ocupa de esta cuestion, se le ensancha el corazon al amigo *Martinillo*.

* * *

Pues señor, por esos mundos de Dios hay quienes se dedican á químicos sin título ni condiciones.

Y sinó dígalos una cubita que salió de casa del cosechero llena de un *aloquillo* que echaba chispas, arribando al establecimiento de un estimado industrial, con más agua que la que ha caido estos días.

Se conoce que en el camino (¡vayan ustedes á saber en dónde!) algun aficionado á la química transfiguró el líquido y operó la transformación con una habilidad que pasma.

¡Lástima que para ganarse la vida no conozca el medio de hacer las transformaciones al contrario: es decir, convertir el agua en vino y entonces le podia colocar el Excelentísimo de avanzada en los *Vadillos* cuando hubiera peligro de inundaciones, que suele ser un año sí y otro tambien.

* * *

A una reciente consulta sobre si en los teatros debe presidir la autoridad, el ministerio de la Gobernacion ha contestado negativamente.

Y es lógico: el público que paga es el presidente: aplaude lo que le agrada, rechaza lo que no es de su gusto y suplica la repetición de aquello que logra interesarle.

La autoridad está mejor reprimiendo excesos, velando por el orden, proponiendo reformas y economías, y haciendo el bien y la justicia, que en los coliseos ordenando la elevación ó el descenso de los telones del palco escénico.

Hay consultas que de puro inocentes son acreedoras á censura.

Intelligenti pauca.

* * *

¡Ay! señor Gobernador: á esos que sacan la raja en los días de ventaja, sin respetos, ni temor, cazando por esos montes, haga V. S., y gracias mil, que les sigan polizontes ó de la guardia civil.

* * *

Los Alcaldes están de moda en esta época, á juzgar por el siguiente ramillete de noticias que trasladamos á las columnas de EL PAPA-MOSCAS.

«Nuestro correligionario y particular amigo Don Joaquin Fiol, Gobernador que ha sido de esta provincia y en la actualidad Director de nuestro estimado colega *La opinion*, de Palma de Mallorca, ha sido absuelto por el Juzgado de la Catedral de Palma, en la causa que se le seguía por injurias á instancia del Alcalde de aquella Capital.

Felicitemos cordialmente á nuestro amigo por tan favorable resultado.»

«Ayer se celebró en el Juzgado de primera instancia de Tortosa, el acto de ratificación de testigos, en la causa criminal, formada á instancia del Alcalde D. Teodoro Gonzalez, á nuestro querido amigo Don Manuel Domingo, autor de la correspondencia de Tortosa, que vió la luz pública en las columnas de nuestro apreciable colega de Tarragona *La Opinion*»

«El director de nuestro querido colega burgalés EL PAPA-MOSCAS ha sido condenado á un mes y un día de arresto por desacato (¡ejem! ¡ejem! ¡ejem!) al Alcalde de aquella Ciudad.»

«Continúa en la cárcel el Director de *El Noticiero Detortense* por *mor* del Sr. Alcalde de la ciudad donde ve la luz pública nuestro estimado colega.....»

¡Eche usted jigos!..... digo, no, eche *usté* alcaldes.

* * *

Ya han pasado las funciones con sus pavos y turroneos y sus fiestas principales, y pueden los concejales asistir á la sesion.

Si fuese por el contrario, aunque sea un temerario, propongo con frase culta que se le saque una multa de irremisible exaccion. Que no es justo que al que insulte ó jure, el *mayor* le multe y le arme una pelotera, ó le lleve á la *perreira* si no le encuentra caudal, y á nuestro *Olimpo* los séres no acudan por sus quehaceres, quedándose en descubierto, y esté aquello más desierto que el campo de Gamonal.

* * *

Algunas calles con el pícaro barro están intransitables; el piso de muchas de ellas destrozado; el personal es escaso para todos los servicios; el alumbrado es insuficiente; pero en cambio los jardines y paseos aumentan y se reforman con asombro universal.

¿Qué diríamos de un ciudadano que no teniendo que llevar á la boca, vistiese frac y ruso?

Que su acción no estaba en uso que cometía un abuso ó que no tenía seso.....

¡Eso!

*
* *

El Correo Militar, periódico que no admiro, del ejército adalid, quiere la *Escuela de tiro* llevar á Valladolid. Se me ocurre preguntar al colega veterano al conocer su deseo, ¿interviene en el *Correo* algun vallisoletano...? Pero más vale callar.

*
* *

Martinillo, que no por ser raton de Iglesia, deja de tener amigos entre los militares (en algo se había de parecer al Sr. Cánovas) ha tenido lugar de oír las quejas que esos señores le daban del mal estado en que se encuentra el camino y paseo que conducen al cuartel de infantería, y aunque ya lo ha pedido en distintas ocasiones, hoy vuelve á llamar la atención de quien corresponda al objeto de que se arreglen aquellos barrizales, lagunas, pantanos, ó lo que sean, pues hay días que no se puede atravesar ni con zancos.

La severidad militar previene que los soldados, oficiales y jefes vayan limpios y aseados, pero ¿cómo diablos lo van á conseguir si tienen que atravesar aquel terreno más propio de pozo de alfarero que de camino de cristianos?

Á ver si marcando el paso arreglamos ese piso, porque tiene mucho poso; pero si no hicieran caso y nos dejaran el coso como algun concejal quiso, *Martin* privará el exceso cual es de costumbre y uso, dando una *razon* de peso al que así ese paso puso.

*
* *

¿Para qué sirven las mangas de riego?

En otras capitales cuando llueve ó nieva se utiliza el agua de los canales para limpiar las calles inmediatamente; pero aquí..... ¡qué si quieres! sirven de adorno y nada más.

Por lo visto cuentan con que la inundación se encargue de ello.

Si no sirven en invierno, ni nos valen en verano, ni quitan nieves, ni hielos, ni polvo, broza, ni barros, esas mangas son lo mismo que proyectos estancados, lavaderitos de Burgos, el mandoble de Bernardo, la carabina de Ambrosio y las coplas de Calainos.

*
* *

El miércoles se puso en escena en el Liceo el lindo juguete en un acto, titulado *Como el pez en el agua*, á cargo de la Srta. Nevot y el Sr. Lacalle. La interpretación fué esmerada, logrando cautivar la atención del auditorio. La comedia de Estremera, *A tontas*

y á locas, fué hábilmente desempeñada por la Srtas. de Borrás é Iradier y el Sr. Arce. Todos fueron sumamente aplaudidos en la escena y felicitados en la sala al terminar la función.

El Liceo prosigue su triunfante marcha.

*
* *

LA INUNDACION.

Ni los avisos de la prensa, ni las escitaciones de personas entendidas han conseguido reformar el sistema de alcantarillas que tanto perjudica á la población de Burgos.

Así es que en cuanto se anuncia un temporal, todos los comerciantes de la parte baja de la Ciudad se alarman con fundamento por temor de que los ríos se desborden y penetren en la población, causando los perjuicios del mes de Junio de 1874, de fatal memoria.

Desde entonces han sido innumerables los proyectos para reformar el alcantarillado que se une al Arlanzon; infinitos los propósitos de contener los desmanes del río Vena (vulgo Pico) y no pocos los deseos de reparar los excesos del río Jimeno, que con el Arlanzon, más abundoso, aunque menos temible, son los tres padrastrós de Burgos en épocas de inundaciones.

Si se consulta á los vecinos, sin distinción de categorías y conocimientos, todos á una convendrán en la necesidad de abrir á lo largo del Espolon una alcantarilla de grandes dimensiones, que desagüe ántes del puente llamado de Bessón, único medio de evitar que la plaza Mayor sea un lago veneciano, á cada paso, y que el comercio y la población toda esté con el alma en un hilo en la época de lluvias.

Nosotros, allá por los años de 1874, dimos la voz de alarma desde las columnas del *Eco de Burgos* y despues en las del PAPA-MOSCAS venimos pidiendo la reforma tan necesaria y tan de inmediata urgencia.

El sifon es insuficiente, por mas que presta buen servicio; los malecones de tierra de los Vadillos carecen de resistencia; el cauce del río Vena no tiene bastante capacidad, como bastantes veces hemos dicho, para llevar las abundantes aguas; y así sucede con el del río Jimeno, y, por último, las alcantarillas ni son capaces ni llevan buena dirección, ni sirven para otra cosa que para inundarnos siempre que hay crecida.

Las alarmas del jueves y viernes; las del año anterior, y las de los pasados; los perjuicios seguidos á todos; la incuria manifestada en este asunto; la indignación del pueblo, y el desprecio á nuestros avisos, bien marece que hoy el PAPA-MOSCAS proteste indignado del abandono en que vemos un asunto de tanto interés.

El viernes ya era más que imponente la inundación; el agua entraba á borbotones por las plazas Mayor, Prim y Libertad, calles de la Calera, Santander, Cantarranas y Merced; la posesión del Sr. Bessón en los Vadillos, este mismo paseo, la plaza de Toros, el de la Quinta, Isla, parte del de el Espolon, Casa-blanca, Fábrica de Conde, Carretera de Valladolid, Villalon, Villalvilla, Granjas, Fábrica de papel, Ventilla, Castañares y Vega de Arlanzon, San Medel y Casa de la Vega, parecían un inmenso lago: el desaliento era general y los vecinos de las casas aisladas demandaban auxilio inmediato.

Las autoridades y sus dependientes han rivalizado en actividad, siendo de notar que los peones del Ayuntamiento trabajaron sin alimento ni descanso desde las primeras horas de la mañana, por lo que proponemos al Excelentísimo les dé una remuneración, así como al Sr. Bárcena, que hallándose enfermo, no desamparó ni un momento los puntos de más peligro en unión de sus compañeros.

Segun las noticias oficiales recibidas, el Arlanza y el Oca se habían desbordado, habiéndose dado las órdenes oportunas por el Sr. Gobernador para prevenir desgracias.

En Quintanapalla se hallaba detenido el tren correo que salió el viernes á las diez de Burgos, entre los kilómetros 386 al 387, pero al fin salió para su destino.

La desaparición de la presa de San Lesmes ha impedido en parte que la inundación haya tomado mayores proporciones; pero de todos modos hacemos un enérgico llamamiento á las autoridades y propie-

tarios al objeto de que se construya cuanto ántes, sea por suscripción, por empréstito, ó de la manera mas oportuna, pero urgentísima, una alcantarilla-tunel, que, como decimos más arriba, sea general y recorra el paseo del Espolon, desembocando en la Isla. Esta es la opinión unánime y en nuestro concepto la más acertada, y hay que activar el expediente comenzado.

¡Vergüenza dá decirlo, pero en 6 años que hace que se agita la reforma del alcantarillado, aún no se ha remediado el mal!

¿Quién es el que tiene la culpa de los perjuicios que se siguen al comercio, á los propietarios y al público en general? ¡Esto es escandaloso!

¡Vengan ustedes ahora diciendo que el PAPA-MOSCAS es demasiado exigente al clamar un día y otro por las reformas, que otro pueblo cualquiera ha tiempo hubiese llevado á cabo!

—Los vecinos iluminaron sus casas á la más leve indicación de la Autoridad, y la noche del 14 de Enero, al ver discurrir por las calles no inundadas infinidad de personas ansiosas de saber el resultado de la catástrofe, parecia que en ella se celebraba una solemnidad y no se presenciaba una desgracia.

Á las nueve y media de la noche crecía por momentos el peligro; la barca «Esperanza» cruzaba las aguas de la Plaza, Mercado y Libertad; los vecinos á quienes aún no amenazaba el furioso elemento, se disponían á emigrar de sus habitaciones; la autoridad local y provincial, que se hallaba reunida en el Palacio de la Diputación, se distribuía en comisiones y por distritos; doscientos soldados se hallaban á disposición del Municipio; la Guardia civil recorría las afueras; llegaban los partes desesperados de los pueblos comprometidos; la ansiedad, el desconsuelo, la tristeza se reflejaba en todos los semblantes, y de repente, como si una mano mágica lo dispusiera, cambió el viento, comenzó á nevar copiosamente y decrecieron las aguas de los ríos, devolviendo la esperanza á los que la tenían perdida y creían asistir á un dolorosísimo espectáculo.

Así terminó aquella noche, que podía haber sido fatal, y al amanecer de ayer la Ciudad se hallaba cubierta de un precioso manto de nieve, que ha impedido, á no dudarlo, infinidad de perjuicios.

—Á la hora que escribimos estas líneas no tenemos noticia de que haya habido que lamentar desgracia personal alguna; pero bastantes son las que el comercio y propietarios de Burgos han experimentado, no solo en sus intereses, si que también en su salud, pues teniendo dentro de las moradas la humedad consiguiente, que no desaparecerá en mucho tiempo, dicho se está que en nada ha de favorecer las condiciones higiénicas.

—Son muchas las personas que se han acercado á nosotros proponiendo la suscripción para las obras del alcantarillado de que mas arriba nos ocupamos.

—La voz unánime que anoche se escuchaba era la de «menos jardines y más obras de utilidad»: Conformes: interin el municipio no piense en ello, que no cuente con las simpatías del pueblo.

—En los cafés del «Porvenir», «Candela», Español» y «Suizo», por la parte de la Plaza, entró el agua, y en los de la «Victoria», «Union», «Artesanos» «Montañés» é «Iris» faltó muy poco; los dueños tomaron oportunamente precauciones.

—De las casas inmediatas á San Lesmes, creemos que propiedad del Sr. Conde de Berberana, sacaron una mujer enferma de peligro, en las primeras horas de la inundación.

—Á las nueve de la noche del viernes decrecían las aguas en Quintanapalla.

—Á la misma hora el Duero en Aranda crecía muchísimo.

—En Lerma se han destruido las cosechas y se han experimentado grandes pérdidas á consecuencia del desbordamiento del Arlanza.

—Las últimas noticias que recibimos de la provincia, á la hora de cerrar este número, son que las aguas tienden á decrecer en todas partes: en Burgos ha desaparecido, por hoy, el peligro: las aguas han bajado más de dos metros, y ya se puede cruzar la población por todos lados.

ALMACEN DE ROPAS HECHAS, GÉNEROS DE MODA Y SASTRERÍA

DE
LUIS BARBADILLO,
paseo del Espolon, número 2, inmediato al Arco de Santa Maria.
Precio fijo inalterable.
Géneros por varas á precios sumamente arreglados. 6-6

AVISO Á LOS SASTRES

(maestros y operarios).

El acreditado maestro sastre Agustin Santos Piñuela, que en 40 años de práctica ha estudiado cuantos métodos se conocen, hallando en todos ellos algunas dificultades, ha resuelto el problema por un medio fácil y seguro para el corte.

Todos sus compañeros comprenderán la verdad de lo que indica, á cuyo efecto y para conocimiento del que guste aprender, abre una *Academia* en el Espolon, núm. 4, Burgos. A los operarios les enseñará con mucha economía y de un modo conveniente para ellos.

Espolon, núm. 4, Burgos.

8-7

Fábrica de Pianos de Inocencio

Larrea hermanos. — Gran novedad en pianos de lujo y demás clases, con pilastras, ménsulas y medallones escultados, á precios desconocidos hasta el día. — Ventas á plazos, al contado y cambios.

Pianos de 5.500 rs., hoy á 4.200.

Dos años de garantía á todo desperfecto de construcción.
BURGOS. — SAN JUAN, NÚM. 36. 0-8

Cátedra de francés.—Puebla, 15,

Burgos.—Aureliano Real, célebre profesor (por la pronta y sencilla explicación) del idioma francés, tiene el honor de ofrecer á este ilustre pueblo burgalés sus servicios, en la inteligencia de que sus discípulos aprenderán á hablar como han aprendido cuantos ha tenido, con la misma perfección que un francés, así como leer, traducir y escribir, bajo las reglas gramaticales. También se dan lecciones á domicilio.

«La Ilustración Española y Americana» y «La Moda Elegante Ilustrada.»

Se suscribe á ambas publicaciones en la Imprenta y Librería de S. Rodriguez Alonso, Pasaje de la Flora, Burgos.

En esta misma casa se hacen toda clase de impresiones y encuadernaciones; se hallan objetos de escritorio, menaje para las escuelas y toda clase de libros de texto, devocionarios y papel blanco y pintado.

Se arrienda un almacén

en la calle de Nuño-Rasura, núm. 8. El que desee interesarse, puede avistarse con el dueño, en la misma casa. 2-1

Escuela de párvulos de

ambos sexos.—Paloma, 11, Burgos.

Se admiten desde un año en adelante, y se les enseña, á los niños las primeras letras, y á las niñas á hacer faja. Si lo desean se les tiene desde la mañana hasta la tarde. 0-3

Confitería de la viuda del

Riojano, Plaza Mayor, núm. 8.

En esta confitería se expenden toda clase de turrones y dulces de la mejor calidad á precios los mas equitativos; y á todo el que compre en la misma de 12 reales en adelante; se le darán diez números, y al que obtenga el igual al del premio mayor de la primera lotería del próximo mes de Enero, se le regalará un ramillete decorado con la mayor elegancia, ó 200 rs. vn., si así lo prefiere el agraciado.

Ultramarinos.—Viuda de

Madrazo. — Cid, 26 y 28. — Para las Pascuas: Gran surtido de champagne de Montebello, jamon trufado, dulces de la Habana, briños de Portugal, higos de Esmirna, cajitas de pasas para regalo, batatas malagueñas, aceitunas superiores, conservas de pescados, galletas inglesas, mantecados de Viena y pan-tortillas de Reimosa, chorizos, morcillas y lomos de candelario, salmón inglés, é infinidad de artículos que no se mencionan por falta de espacio.

¡Cazadores!—Se vende un

perro de once meses, Huerto del Rey, 17, 3.º; darán razon. 3-2

D. Pedro Lozano Dan-

causa, Procurador de la Real Audiencia y Tribunales de esta Capital, tiene el honor de ofrecer sus servicios, habiendo trasladado su despacho á la calle de Lain-Calvo, núm. 20, 2.º, izq.ª. 3-5

En el establecimiento del

Sr. Cortezón, calle de la Sombrerería, se han recibido y se expenden los géneros siguientes:

Moscatel de 1.ª, botella.....	9 reales.
Id. de 2.ª, id.	8 «
Málaga de 1.ª, id.	9 «
Id. de 2.ª, id.	8 «
Jerez de 1.ª, id.	10 «
Id. de 2.ª, id.	9 «
Arganda de 1.ª, id.	6 «
Marrasquino, id.	6 «
Rom, id.	7 «

Hay otra variedad de vinos y licores.
NOTA: Devolviendo el casco, se rebaja un real.

PIANOS, ARMONIUMS, ÓRGANOS

Y OTROS INSTRUMENTOS.

Gran depósito de Ventura Navas,
Desengaño, 15, Madrid.

El dueño de tan acreditado establecimiento, en su reciente viaje al extranjero, ha adquirido la colección mas notable de cuanto fabrican las casas mas nombradas en Pianos de cola, cuerdas cruzadas y verticales de Erard, Pleyel, Gaveau, Kaps, Ronisch, etc. etc. sin rivales en el mundo. Se da certificado de legitimidad, y se garantizan.

Los pianos de la célebre casa de Bernareggi, se venden con un 30 por 100 de rebaja de la nota de fábrica, y los magníficos de Chassaigre se garantizan por seis años. Representante en Burgos, plazuela de la Audiencia, número 1, cuarto 2.º.

DEPÓSITO DE ESPECIALIDADES.

FARMACIA DE LLERA.

Nota de algunas de las más usadas:

- Antifebril de Lechelle.
- Bálsamo antihemorroidal de Corvisart.
- Id. antireumático de Fullola.
- Id. de la Cruz Roja á base de brea (tarro grande).
- Id. id. id. (id. pequeño).
- Id. de Lopez.
- Id. de Malats.
- Id. de opodeldos sólido (frasco grande).
- Id. id. id. (id. pequeño).
- Id. de Peichler para quemaduras.
- Id. de Salvat, anodino.
- Id. Solano.
- Baños electro-químicos de J. A. Pennés.
- Bemina Collas.



Aceite de Hígado de Lija, preparado por

R. Corral y Lastra, premiado con medallas de oro, de primera clase, de plata, y bronce, y una de tercera clase.—El ser este medicamento más rico en yodo y fósforo que el aceite de bacalao, una tercera parte más fluido y de olor y sabor nada repugnantes, le ha valido el ser considerado como el mejor de los aceites medicinales de pescado. Muchos que nunca pudieron tomar los de bacalao extranjeros, usan sin repugnancia alguna el de Lija de R. Corral y Lastra.—PRECIO: 10, 12, 13 y 14 reales frasco, según clase. — **Farmacia de Llera.**

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del **COSMYDOR**. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la **Higiene, del Tocador y de la Salud.**

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del **COSMYDOR**, para los cuidados íntimos de su **Tocador.**

(Se recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García en Madrid; Casanovas y compañía en Barcelona, y en casa de D. Francisco Valdés en Burgos.



TÉ PURGATIVO de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Así las personas las más difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA
PARIS - 13, rue Bertin-Poirée, 13 - PARIS
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
Por mayor: S^{res} ALCARAZ y GARCIA, Madrid; — S^{res} CASANOVAS y C^a, Barcelona.
Burgos.—Farmacia de Barriocanal, Cid, 17.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA EN LOS CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA,

á cargo de D. Francisco Vidal y Codina,
premiado en varias exposiciones.

Abundante y variado surtido de árboles frutales, de paseo y de adorno; rosales, arbustos y toda clase de plantas de jardinería; vides de castas superiores del país; idem americanas resistentes á la filoxera.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Transportes en tarifa especial por todas las líneas férreas de España.

Corresponsal en esta provincia, D. Andrés Zamorano, calle de Valladolid, núm. 8, Burgos. 15-0

La Fama.—Fábrica de

calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos. — Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios.—Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de satén y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 28 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relación con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados.

La Economía.—Fábrica

de calzado de Hilario Bustamante, calle de la Paloma, núm. 36, frente á los portales, Burgos. — El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteadas, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagren, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales, BURGOS.

LA CATALANA

FÁBRICA DE FIDEOS

DE

ANTONIO TOBAL.

VINOS Y LICORES.

Lain-Calvo, n.º 16,

BURGOS.